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ATA N.º 18/2021 DA REUNIÃO 

EXTRAORDINÁRIA DA CÂMARA 

MUNICIPAL, REALIZADA NO DIA 

VINTE E TRÊS DE JULHO DE DOIS 

MIL E VINTE E UM. 

 

------- Aos vinte e três dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, no Edifício 

dos Paços do Concelho e Sala de Reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

excelentíssimos Senhores:---------------------------------------------------------------- 

------- Presidente: José Luís Gaspar Jorge, e-------------------------------------------- 

------- Vereadores: Octávia Manuel da Rocha e Freitas Morais Clemente, António 

Manuel Pinto Ribeiro, Lucinda Silva Fonseca Moreira, Raimundo de Magalhães 

Carvalho, Adriano Teixeira Alves dos Santos, Nuno Miguel Oliveira de Sousa 

Queirós, André da Silva Ribeiro e Costa Magalhães e Ana Rita Brochado Marinho 

Bastos Batista.----------------------------------------------------------------------------- 

------- Secretariou o Senhor Chefe da Divisão de Serviços Jurídicos e Fiscalização, 

José António Rodrigues Gonçalves.------------------------------------------------------- 

------- Quando eram dez horas, o Exmo. Senhor Presidente deu início aos 

trabalhos.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------------- 

------- PRESIDÊNCIA E VEREAÇÃO – Deliberação n.º 386/2021 – Apresentação 

do Plano Estratégico da Indústria do Futuro – Proposta subscrita pelo Senhor 

Vereador André Costa Magalhães – (Registo n.º 5646/2021/07/20).------------------ 

“Exmo. Senhor Presidente, 

Desde há mais de um ano o Município de Amarante tem vindo a desenvolver um 

trabalho profundo e sustentado de análise, auscultação e planeamento na área da 

economia industrial. Como sabe, Amarante tem uma vasta história industrial que 

arrastou até hoje o desenvolvimento de clusters e competências em áreas como a 

construção, metalomecânica, a fileira da madeira e mesmo os têxteis e 

agroalimentar. Este setor secundário é responsável por 49% do pessoal ao serviço, 

e também por 56% do valor acrescentado bruto gerado no nosso concelho. É assim 

evidente que este setor tem um relevo importantíssimo para a realidade social e 

econômica de Amarante. 

Se por um lado temos a tradição e o saber fazer tácito, é verdade que por outro 

este setor apresenta debilidades, por exemplo ao nível das exportações ou da 

inovação. Acredito que as nossas pessoas e as nossas empresas, e Amarante no 
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seu todo, têm o potencial de tirar mais partido deste setor. Assim, apesar de ser 

um esforço pioneiro, tanto quanto nos foi até então possível de apurar, o Município 

de Amarante desenvolveu o seu Plano Estratégico da Indústria do Futuro de 

Amarante, de forma a fazer a reflexão sobre como pode a autarquia ser 

interveniente no acelerar da competitividade do setor. 

Este Plano Estratégico da Indústria do Futuro de Amarante envolveu então uma 

metodologia híbrida, com trabalho de pesquisa, auscultação das empresas, do 

sistema científico e tecnológico, das instituições, de forma a diagnosticar os pontos 

fortes e as oportunidades de melhoria, e também de forma a discutir uma visão de 

futuro para a economia industrial de Amarante. 

Em resultado deste trabalho, a visão do futuro deste setor é de “...uma indústria 

transformadora tecnologicamente sofisticada e competitiva, integrada nos 

corredores comerciais internacionais e em cadeias de valor estratégicas e 

estruturais para o desenvolvimento económico local, e, contribuindo ativamente 

para a construção de um modelo económico global mais sustentável”. Esta visão é 

plasmada em 5 objetivos estratégicos, nomeadamente: (i) o reforço da educação e 

formação profissional para a indústria; (ii) a promoção da ciência e da inovação; 

(iii) o incentivo à cooperação e network; (iv) a atração de ativos ao território; e (v) 

a geração de competitividade global. Para tal foram desenvolvidos 5 projetos 

estratégicos, 4 projetos complementares, e 3 estudos específicos, todos a 

desenvolver até 2025, com os quais acreditamos que impulsionaremos o 

desenvolvimento de médio e longo prazo deste setor. 

Acreditando que com este plano, podemos nortear uma aposta bem sucedida no 

desenvolvimento da industria, beneficiando também das sinergias com as políticas 

Europeias e Nacionais de re-industrialização, proponho a sua análise e aplicação. 

Assim remeto à Excelentíssima Câmara o seguinte documento em anexo: 

– “PEIF – Relatório Final”  

Paços do Município de Amarante, 20 de julho de 2021. 

O Vereador 

André Costa Magalhães” 

------- O Senhor Vereador André Costa Magalhães destacou o potencial deste 

trabalho para o futuro de Amarante, relembrando que o estudo se iniciou antes do 

despoletar da pandemia. Agradeceu o esforço e o trabalho desenvolvido ao longo 

dos últimos meses, pela InvestAmarante, conjuntamente com a Heaven'S Hub, 

Lda., representada pela Senhora Dra. Patrícia Silva Castro, a quem deu a palavra 
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que, por videoconferência, apresentou o Plano Estratégico da Indústria do Futuro 

de Amarante.------------------------------------------------------------------------------ 

------- O Senhor Presidente agradeceu o excelente trabalho desenvolvido pela 

Senhora Dra. Patrícia Silva Castro, bem como, a apresentação do mesmo. Destacou 

a importância deste documento para Amarante, num futuro próximo, assim como, 

para a região do Tâmega e Sousa. Demonstrou grande entusiasmo e esperança no 

presente estudo, dada a sua transversalidade.------------------------------------------ 

------- A Senhora Vereadora Octávia Clemente agradeceu a apresentação. 

Perguntou qual o propósito e a razão da convocação desta reunião extraordinária, 

essencialmente para aprovar este assunto.--------------------------------------------- 

------- O Senhor Vereador André Costa Magalhães respondeu que algumas das 

propostas deste estudo estratégico poderão servir de base para eventuais 

oportunidade de financiamento ou candidaturas, quer na integração de projetos da 

CIM-TS, quer na candidatura ao PRR, por exemplo. Frisou que estava previsto o 

agendamento do documento para a reunião anterior, mas por motivos diversos, 

não foi possível agendá-lo.--------------------------------------------------------------- 

------- A Senhora Vereadora Octávia Clemente disse reconhecer legitimidade a 

quem governa os destinos do Município até ao último dia do mandato. Contudo, 

discorda da apresentação de um projeto estratégico e desafiante no final do 

mandato, sem prejuízo, de ter toda a legitimidade de o fazer, dada a grandeza 

deste projeto, independentemente dos Vereadores do Partido Socialista 

concordarem ou não com o proposto, tal como, das reservas que mantêm sobre a 

atuação da InvestAmarante, que como é sabido, apresentam muitas iniciativas, 

atividades e projetos, mas em termos práticos e sobre dados concretos, os 

Vereadores do Partido Socialista vêm poucos resultados e, por esses motivos, 

concluiu que iriam abster-se na votação. Espera que os resultados deste estudo 

sejam visíveis a curto e médio prazo.---------------------------------------------------- 

------- O Senhor Presidente mencionou que os resultados estão a aparecer e são 

bem visíveis. Deu como exemplo, a empresa tecnológica INDRA, que em breve terá 

aproximadamente cem programadores a trabalhar desde Amarante. Acredita que 

futuramente, Amarante seja uma referência na área da tecnologia.------------------- 

------- A Câmara, por maioria, deliberou aprovar a proposta subscrita pelo Senhor 

Vereador André Costa Magalhães, de 20 de julho de 2021, e agir em 

conformidade.----------------------------------------------------------------------------- 
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------- Os Senhores Vereadores do Partido Socialista abstiveram-se na votação, nos 

termos e de acordo com os fundamentos invocados durante a discussão do 

assunto.------------------------------------------------------------------------------------ 

------- AUTORIDADE DE TRANSPORTES – Deliberação n.º 387/2021 – 

Programa de Apoio à Densificação e Reforço da Oferta de Transporte 

Público (PROTransP) 2021 – Revisão julho 2021 – Proposta subscrita pela 

Senhora Vereadora Rita Marinho Batista – (Registo n.º 5657/2021/07/20).---------- 

“Exmo. Senhor Presidente, 

Atenta a informação que antecede, proponho que a Exma. Câmara delibere: 

a) aprovar o ajustamento ao plano de aplicação do PROTransP da AT de Amarante 

com um custo total estimado de 103.491,12€, conforme documentação anexa, 

assente nas seguintes medidas: 

i. Financiamento de serviços essenciais de transporte público nos meses de 

agosto a dezembro caso se verifique a necessidade fruto das restrições 

impostas pelas medidas de combate à pandemia; 

ii. Aumentos de oferta de transportes públicos nos meses de setembro a 

dezembro, com a manutenção da Linha Amarante - Vila Meã (Estação); 

iii. Campanha de promoção do transporte público, a decorrer de setembro a 

dezembro. 

b) Aprovar os documentos de suporte do plano de implementação do ProTransP da 

Autoridade de Transporte de Amarante, para remessa à CIM-TS com vista à 

submissão ao Fundo Ambiental; 

c) Delegar no Presidente da Câmara a competência para a concretização e 

assinatura do documento que impõe as Obrigações de Serviço Público nos precisos 

termos que decorrem das medidas propostas no plano de aplicação do ProTransP. 

A Vereadora 

Rita Marinho Batista” 

------- A Câmara, por maioria, deliberou aprovar a proposta subscrita pela Senhora 

Vereadora Rita Marinho Batista, de 20 de julho de 2021, e agir em conformidade. 

Mais deliberou a Câmara, delegar no Senhor Presidente da Câmara a competência 

para subscrever o documento que impõe as Obrigações de Serviço Público, nos 

precisos termos que decorrem das medidas propostas no plano de aplicação do 

ProTransP.--------------------------------------------------------------------------------- 

------- Os Senhores Vereadores do Partido Socialista abstiveram-se na votação, nos 

termos e de acordo com os fundamentos invocados em reuniões anteriores sobre o 

assunto.------------------------------------------------------------------------------------ 
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------- TOPONÍMIA – Deliberação n.º 388/2021 – Alteração de topónimo na 

Freguesia de Jazente – (Registo n.º 20845/2017/07/18).--------------------------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a alteração de topónimos na 

Freguesia de Jazente, nos termos e de acordo com as informações técnicas do 

DPPGT, de 30 de junho de 2021 e de 16 julho de 2021, bem como, da proposta 

subscrita pela Senhora Vereadora Rita Marinho Batista, de 19 julho de 2021, que se 

dão por integralmente reproduzidas para todos os efeitos legais.---------------------- 

------- TOPONÍMIA – Deliberação n.º 389/2021 – Correção material de 

topónimo na Freguesia de Travanca – (Registo n.º 13893/2021/06/25).--------- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou aprovar a correção material da 

toponímia na Freguesia de Travanca, nos termos e de acordo com as informações 

técnicas do DPPGT, de 29 de junho de 2021 e de 16 julho de 2021, bem como, da 

proposta subscrita pela Senhora Vereadora Rita Marinho Batista, de 19 julho de 

2021, que se dão por integralmente reproduzidas para todos os efeitos legais.------ 

------- TRÂNSITO – Deliberação n.º 390/2021 – Alteração temporária ao 

Regulamento de Trânsito da Cidade de Amarante – Requerente: Condomínio 

do Edifício Clube Residencial da Madalena, Lote 14 – Ratificação do despacho 

proferido pelo Senhor Presidente da Câmara – (Registo n.º 14459/2021/07/02).---- 

------- A Câmara, por unanimidade, deliberou ratificar o despacho proferido pelo 

Senhor Presidente da Câmara, datado de 19 de julho de 2021.------------------------ 

------- As deliberações tomadas foram aprovadas em minuta, para surtir efeitos 

imediatos.---------------------------------------------------------------------------------- 

------- E nada mais havendo a tratar, o Exmo. Senhor Presidente declarou 

encerrada a reunião, quando eram doze horas, da qual para constar, se lavrou a 

presente ata, que eu, José António Rodrigues Gonçalves, Secretário a subscrevo e 

assino digitalmente.----------------------------------------------------------------------- 
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